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Elezioni Capogruppo e Consiglio 

Alla scadenza prevista sono state svolte le elezioni 

del Capogruppo e dei membri del Consiglio per il 

triennio 2017 ï 2020. Lôaffluenza dei soci ¯ stata 

buona. Si è avuta la riconferma, per il quarto 

mandato consecutivo, dellôAlpino Maurizio Motti 

(cl. 1950); nel Consiglio ¯ entrato lôAlpino Giuseppe 

Bigliardi che da anni  collabora in varie attività. I 

soci hanno riconosciuto agli uscenti lôimpegno 

dimostrato nellôorganizzare innumerevoli iniziative 

che hanno posto il Gruppo Alpini di Collecchio fra 

quelli più importanti della Sezione di Parma. Achille 

Bagatti ¯ stato riconfermato Capogruppo ñonorarioò. 

Maurizio Motti sarà così affiancato fino al 2020 da 

G. Barbieri, G.L. Calatafimi, G. Campi, A. 

Facchinelli, M. Gambetta, C. Magnani, L. Peschiera, 

P. Sandolfini, R. Trauzzi, F. Zinelli, D. Gardini, G. 

Bigliardi, S. Dolci; rappresentano gli ñaggregatiò 

(non Alpini) L. Abbati, C. Chiari, F. Mondelli. Un 

sincero augurio di buon lavoro ! Ai soci Alpini 

ñaiutantiò ed ñaggregatiò si chiede di mettersi a 

disposizione per portare il loro indispensabile aiuto. 

 

Gli eletti, quasi al completo: Magnani, Barbieri, 

Mondelli, Peschiera, Gardini, Campi, Motti, Zinelli, 

(accosc.) Abbati, Trauzzi, Sandolfini, Bigliardi 

I 40 anni del Gruppo ed i 30 della baita 

Due prestigiosi traguardi nello stesso momento; con 

il riuscitissimo raduno del 5, 6 e 7 maggio 2017 gli 

Alpini collecchiesi hanno ricordato la costituzione 

del Gruppo (nel 1976) e lôinaugurazione della sede 

sociale (nel 1987). La storia del Sodalizio, ora 

guidato da Maurizio Motti, tanti la conoscono e 

quindi non ci soffermiamo sul passato se non altro 

con un pensiero di riconoscenza verso coloro che si 

sono impegnati per gettare le basi per giungere ai 

risultati odierni, davvero importanti ed allôaltezza dei 

tempi. Il raduno è stato un successo, appena scalfito 

dalla pioggia che molti hanno affrontato senza 

problemi terminando la sfilata prevista dal 

programma. ñColliculum Coro A.N.A.ò, diretto dal 

M° Roberto Fasano, i Volontari della Protezione 

Civile, coordinata da G. Luca Gatti, tanti Alpini, i 

sostenitori e le Autorità, Sindaco Bianchi in testa,  

hanno presenziato entusiasti. I cittadini di Collecchio 

hanno ancora una volta risposto generosamente 

giungendo numerosi al concerto di Cori (presente 

anche il Coro CAI Mariotti di Parma) del venerdì 

sera in chiesa ed in sede nel pomeriggio della 

domenica per il tradizionale dopo pranzo ñin 

allegriaò. Un grazie a tutti !!! 

 

La Benedizione del nuovo gagliardetto del Gruppo da 

parte di Don Paolo 



 

ATTIVITAô SVOLTA DAL GRUPPO 
  

 

  

Auguri dal Presidente nazionale 

Il Presidente Nazionale Sebastiano Favero ci ha 

inviato i suoi graditissimi Auguri di Buon 

Natale e di Felice 2017, in risposta ai nostri fatti 

pervenire allegati al notiziario annuale del 

Gruppo 2016  ñSempre Alpinoò. 

Graditissima visita degli amici di Firenzuola 

Con gli Alpini di Firenzuola (Sezione di Firenze) prosegue unôamicizia davvero sincera che risale 

allôindimenticato Capogruppo collecchiese Evasio Chignoli che conobbe lôAlpino Pietro Devoti che guidava 

il Gruppo toscano. 

 

Sopra gli Alpini di Firenzuola in sede a Collecchio con il 

Capogruppo M. Motti, alla sua ds il Capogruppo toscano 

Giuliano Giovannini; ultimo a sin. il Vicepresidente 

della Sezione di Firenze Claudio Corbatti. 

 

Il Presidente R. Cacialli fa gli onori di casa a Parma 

La partecipazione a Raduni o semplici incontri ha rinsaldatoil legame fra i due attivi Gruppi alpini. Il 

Capogruppo toscano Giuliano Giovannini, il socio Gino Mazzanti ed il Vicepresidente della Sezione di 

Firenze Caludio Corbatti hanno fatto visita agli amici parmensi ancora una volta; Maurizio Motti ed alcuni 

soci hanno accolto gli ospiti nella sede di Collecchio. Dopo una ñpuntataò nel Caseificio Gennari per 

unôabbondante acquisto di Parmigiano ï Reggiano, Maurizio Donelli ha condotto gli amici di Firenzuola a 

visitare la sede sezionale di via Jacobs a Pama. Nella circostanza gli ospiti si sono incontrati con il Presidente 

Roberto Cacialli ed alcuni Consiglieri. Il pranzo è stato preparato dagli Alpini di Calestano nella loro sede: i 

convenuti hanno avuto modo di ammirare il caratteristico borgo collinare e incontrare nuovi amici fra cui il 

Capogruppo P. Angelo Pisi ed il Consigliere sezionale Giuseppe Busi. Nella sede di Calestano era ben in 

mostra il guidoncino del Gruppo toscano probabilmente frutto di un precedente incontro. Al rientro a 

Collecchio vi è stata una breve riunione con il M° Roberto Fasano presso la sede del Complesso Musicale 

Citt¨ di Collecchio da lui diretto ed una visita al C.O.M. della Protezione Civile dove lôAlpino Mario Asti ha 

descritto sinteticamente lôorganizzazione e lôattivit¨ dato che anche il Gruppo di Firenzuola ¯ attivo in questa 

tipologia di Volontariato. 



 

Nella sede degli Alpini di Calestano; il secondo da sin. è 

Gino Mazzanti, Volontario nella P.C. a Firenzuola. 

Assemblea di 34^ Red Bull Italia 

LôAssociazione Storico Culturale Veicoli Militari 

dôEpoca 34^ Red Bull Italia, presieduta da Francesco 

Putorti, ha concluso un anno denso di attività molto 

significative; essa conta una novantina di soci alcuni 

dei quali sono anche aderenti al Gruppo Alpini di 

Collecchio. Questôultimi mettono a disposizione la 

sede ogni primo lunedì del mese per le riunioni del 

Consiglio dellôAssociazione. Gli aderenti risiedono 

nel Parmense, ma anche in altre province. 34^ Red 

Bull Italia è dotata di mezzi militari della 2^ guerra 

mondiale, ma anche di periodi successivi.  

Essi sono perfettamente funzionanti ed originali in ogni particolare; il mezzo più rappresentativo è un 

autoblindo Ford M8 el 1943, di costruzione U.S.A., denominato ñlevrieroò per la sua velocità. 

 

Francesco Putorti al centro dei suoi associati in occasione di una 

rievocazione storica a Collecchio. 

 

Maurizio Donelli porta il saluto degli 

Alpini di Collecchio 

 

Gli iscritti si sono ritrovati (foto a 

fianco) per eleggere il nuovo Consiglio 

Direttivo. Prima di dare inizio alla 

riunione, lôAlpino Maurizio Donelli ha 

portato i saluti del Capogruppo di 

Collecchio Maurizio Motti, impegnato 

in altro evento, ricordando i profondi 

legami fra il Sodalizio 34^ Red Bull 

Italia e gli Alpini. 

Il Presidente in carica di 34^ Red Bull Francesco Putorti ha presentato una relazione in merito agli impegni 

assolti nel 2016.  Ha esposto il calendario degli appuntamenti del 2017. Eô stato sottoposto ai soci il bilancio 

economico ai fini dellôapprovazione. Trentacinque soci hanno poi votato per il nuovo Consiglio (che avrà 

successivamente il compito di nominare il Presidente) che risulta formato da Roberto Anselmi, M. Erika 

Paniconi, Mirko Bertazzoni, Francesco Putorti e Pietro Silva. Durante la riunione Atos Bertazzoni ha 

presentato in anteprima assoluta la propria opera letteraria  denominata ñTutto ¯ finito a Collecchioò, un   

libro che narra come lôItalia abbia visto iniziare la Seconda Guerra Mondiale nel deserto per poi vederla 

terminare proprio nel nostro il 29 aprile del 1945. Il testo ha ottenuto il patrocino del Comune di Collecchio e 

sarà presentato ufficialmente presso Villa Nevicati di Collecchio il 29 aprile 2017. 



Il pranzo del tesseramento 2017 

Ha ottenuto il meritato successo il pranzo sociale in occasione del tesseramento organizzato dal Gruppo nelle 

sale della sede che erano complete in tutti i posti disponibili. Dopo lôAlzabandiera, grazie alla collaborazione 

di alcuni soci e delle cuoche Claudia, Mariuccia e Rossana, il menu proposto, fra cui oltre 4000 cappelletti in 

brodo ed unôottima torta, ha riscosso notevole gradimento. Hanno presenziato diverse decine di soci,  le 

Autorità locali, il Presidente Sezionale Roberto Cacialli ed i Consiglieri sezionali Pini e Vitali, oltre a diversi 

rappresentanti di Associazioni che collaborano con il Gruppo Alpini. Il Capogruppo Maurizio Motti, il 

Presidente Sezionale Roberto Cacialli ed il Sindaco Paolo Bianchi sono intervenuti brevemente prima del 

rancio portando il loro saluto e ricordando i tanti impegni che contraddistinguono il Gruppo di Collecchio; il 

Vicepresidente sezionale Claudio Magnani ha invitato i presenti a rammentare coloro che "sono andati 

avanti". La fisarmonica di Luigi Abbati ed i canti di diversi intervenuti hanno oltremodo animato il post ï 

rancio; a sera inoltrata ̄ stata effettuata lôAmmainabandiera a coronamento di una giornata sicuramente 

impegnativa per il Gruppo, ma ricca di soddisfazioni. 

 

Sopra lôAlzabandiera 

 

          I saluti di R. Cacialli, del Sindaco e di M. Motti 

 

Gli intervenuti affollano una delle sale della sede 

 

La torta prodotta da Rossana Dallatana 

 

I Consiglieri Sezionali Vitali e Pini 

 

Fisarmonica e canti 

 

Il Presidente dellôAssoc. 

Reduci di Cefalonia 

Fabrizio Prada e Signora 

 



Il tesseramento 2017 ï una riflessione e i risultati 

 

Lôattivit¨ di tesseramento, sia per i rinnovi che per lôacquisizione di nuovi soci, ¯ 

fondamentale per qualsiasi Associazione. Anche per lôA.N.A. e per i Gruppi 

specificatamente è un momento importantissimo; non è solo la raccolta della quota 

sociale che ha la sua importanza, ma è anche e soprattutto il ribadire, con la propria 

adesione, la fiducia nellôA.N.A., in chi la rappresenta nei vari ruoli e nelle tante attività 

che sono da essa organizzate. Fa sicuramente piacere che il Gruppo riceva sostegno da 

tante persone. Proponiamo comunque una riflessione: nel territorio di Collecchio 

esistono due Gruppi, uno nel capoluogo ed un altro nella frazione di Gaiano. In 

riferimento al numero di iscritti al Gruppo del capoluogo, sorto una quarantina dôanni 

fa, si deve osservare che, in relazione agli abitanti (circa 9500), i soci potrebbero essere 

in misura sicuramente maggiore.  

Anche questôanno, pertanto, si è cercato di 

sensibilizzare gli Alpini ñdormientiò, come li ha 

definiti il Presidente Sebastiano Favero; qualche 

risultato si è registrato con un buon aumento di 

soci Alpini che sono ora 110 (+ 6%). Eô però 

assolutamente necessario incrementare ancora il 

numero degli aderenti che hanno svolto il 

servizio militare nelle Truppe Alpine, anche e 

soprattutto per ñmotivi anagraficiò; infatti, come 

a  fianco riportato, il grafico rappresenta 

lôandamento del numero dei soci dellôA.N.A. 

negli ultimi sei anni; vi è una diminuzione netta.  

Gli  aderenti sono calati di circa 29000 unità dal 2010; attualmente di fronte a 274000 Alpini vi sono 78000 

soci ñaggregatiò ed ñaiutantiò. Il rapporto a livello nazionale è ben diverso da quello che è a Collecchio e ciò 

ci deve stimolare a maggiore impegno sul territorio per riequilibrare le due componenti facendo proseliti fra 

coloro che hanno svolto la ñnajaò nelle nostre Brigate.  

 

Le attività a fianco documentate in 

tabella rendono merito a tutti quei soci 

che si sono messi a disposizione per 

chi ha necessità, siano anziani, 

persone soggette a calamità, stranieri o 

semplici cittadini.  

Attività benefiche e di solidarietà nel 2016 

Forniamo i dati definitivi dellôimpegno dei soci del Gruppo di 

Collecchio nellôanno 2016 comunicati alla Sezione di Parma. 

 

Volontari 
 

Attività 
 

Tot. h 
 

Euro 

Soci in 

genere 

Esempi: per raccolta di alimenti, 

di materiale didattico, per 

momenti di animazione anziani, 

per A.Vo.Pro.Ri.T, servizio sul 

Monte Grappa, ecc. 

Offerte in denaro a terremotati 

75  

 

 

 

 

500 

Protezione 

Civile 

Servizi per emergenze e per 

lôAmministrazione Comunale 

Offerte in denaro a terremotati 

950  

 

500 

Coro Uscite a scopo benefico 360  

 Totali 1.385 1.000 
 

N.B. - dati nazionali totali: h/lavoro n. 2.200.000; offerte Euro 7.000.000 (fonte A.N.A.); la Sezione di 

Parma ha raccolto, solo per aiuto ai terremotati dellôItalia centrale, Euro 40.000 circa. 



La tragedia di Cefalonia 

Rimane vivo il ricordo dellôimmane carneficina perpetrata dalle truppe tedesche nei confronti di migliaia di 

soldati italiani di stanza a Cefalonia, prevalentemente della divisione ñAcquiò, ma anche Carabinieri, 

Finanzieri e Marinai, che dopo lôarmistizio dellô8 settembre 1943, per libera scelta, scelsero di non deporre le 

armi. Gli Alpini di Collecchio sono stati invitati dal Presidente dellôAssociazione Nazionale Divisione Acqui 

di Parma, il socio Alpino Fabrizio Prada, a collaborare in occasione della presentazione del libro ñDivisione 

Acqui, due passi avantiò ï diario del superstite allôeccidio Danilo Meneghini. Lôevento, ottimamente 

organizzato, ha avuto luogo presso la sede dellôU.N.U.C.I. di Parma alla presenza di un numeroso pubblico, 

di Autorità civili e militari e di rappresentanti di varie Associazioni dôArma; non ha voluto mancare lôultimo 

reduce da Cefalonia Marco Botti con i suoi famigliari provenienti da Albareto. Mauro Bersanelli, titolare 

dellôomonimo bar di Collecchio, ha offerto un ottimo rinfresco, in memoria del padre reduce da Cefalonia. 

 

 

 A sinistra il libro; sopra Marco Botti, con, a ds , F. Prada. Sono con lui  

famigliari, Alpini, il cantore M. Pasquali ed Autorità intervenute . 

Marted³ ñgrassoò 

  

Eô stata ben organizzata la serata del ñmarted³ grassoò nella sede del Gruppo; il fortissimo vento ha impedito 

lôaccensione del  fal¸ con alla sommit¨  ñla poianaò (foto a ds). Molti soci hanno affollato la sede; ottima 

torta fritta con salumi ed eccellenti ñchiacchereò hanno permesso di trascorrere al meglio la serata. Il 

collaudato trio ñAbbati, Ferrari, Vaccariò e diversi coristi (foto a sin.), ha allietato i presenti con canti della 

tradizione popolare ed alpina con lôaccompagnamento della fisarmonica.  


